

teníamos nosotros por nuestro candidato el beneplácito de nuestro sabio y estimado Prelado y después de esto la orden de nuestros Jefes para luchar: y como con estas condiciones antes se rompen los cuerpos que la disciplina, hemos ido á la batalla para caer gloriosamente como Macabeos.

Alabémos los inescrutables designios de la Providencia, pues, sin duda alguna Vds. y nosotros saldremos ganando, para ver caer al sol que más caliente, de esta mentida primavera, todos los antifaces que entre nosotros nos desdoren, como V. muy bien me indica en las suyas: para que nos conozcamos todos, sin confundirnos en el próximo día de la liquidación social.

Y con recuerdos para los amigos y con expresivas gracias por las muchas suscripciones que nos mandan por LA COMARCA LEAL, única cosa que ahora importa para conocernos todos á medida que más nos tratemos; se reitera de V. affmo. S. S. Q. B. S. M.

RAMÓN MADIROLAS Y CODINA

P. D. Felicítame al estimado condiscípulo y dignísimo Jefe carlista del Distrito de Olot D. Miguel Verdager, por el objeto que días pasados le traje en esta Redacción. ¡Cuanta razón tenía! ¡Ahora se ha vistol

“Madrid 7, 10 mañana.—Admirable ejemplo dan siempre los infatigables heroicos carlistas de ese Leal Distrito, luchando por la Santa Causa, triunfo es vuestro, la admiración á vosotros mia.—MARQUÉS DE CERRALBO.”

“Viareggio. 7.—El Señor envía gracias muy sentidas á usted y leales vicenses por generosos esfuerzos deplorando que malas artes priven á Vich del honor de ser representado por usted.—MELGAR.”

En la Parroquial Iglesia de la Piedad continúan los ejercicios del Mes de San José todos los días á las siete de la mañana. Por la tarde á las siete después del rezo del Santísimo Rosario, las hijas de María obsequiarán á su Patrona con su visita devota y luego seguirá el sermón á cargo del Rdo. P. Doménech de la Compañía de Jesús.

En la Iglesia de Santo Domingo á las siete de la mañana continúan los siete Domingos del glorioso Patriarca y por la tarde los Ejercicios del propio mes.

Nuestro ex-diputado, Senador del Reino por derecho propio, partió el miércoles para Barcelona. Comió por la mañana en casa de nuestro entusiasta correligionario don Mariano Casabosch. Los defensores del derecho del Sr. Duque, en San Julián de Vilatorrada, le obsequiaron con un ramillete. Después de esto, los amigos de siempre, los que somos enemigos del sol que más caliente y sobre todo de los que arrebatan actas ajenas, le acompañamos al Círculo Tradicionalista, donde fué vitoreado más que nunca por los buenos carlistas, despidiéndole últimamente en la Estación para el tren descendente, que sale para Barcelona á las cuatro de la tarde.

En San Pedro de Torelló, en San Vicente, por lo que toca al pueblo, las tupinadas no pudieron prevalecer. Y si en todas partes nuestros amigos se batieron bizarramente como buenos, merece especial mención el pueblo de Gurb verdadero baluarte carlista de la montaña. Allí hay don Pablo Espona, digno padre de su hijo Estéban, verdaderas glorias de nuestra comunión y porta estandartes del partido vicense y por lo tanto apesar de amenazas, intrigas y rebuznos, la burra balaánica del contrincante no pudo parir candidaturas de ninguna clase y el Duque triunfó en toda la línea.

Fué bueno el discurso pronunciado por el Sr. Rusiñol en el café de D. Enrique Blanch en la tarde del jueves próximo pasado. Entre otros trinos elocuentísimos, aquí he tenido un padre que es el Sr. Font y Manxarell, y dos hermanos, que son los Sres. Badía y Soler. Ya sabemos, pues, quien es el padre de las criaturas. También fué buena la despedida mímica del propio Rusiñol: *A Dios poble*, pronunciada al subir al coche al regresar para sus vergeles del Ter. Para el domingo próximo se prepara en el Teatro Ausonense de esta ciudad un banquete monstruoso. Quien no tenga tres pesetas se las pagará el Sr. Rusiñol. Estas son las invitaciones que de palabra al oído circulan por medio de los alguaciles de esta ciudad.

No hemos recibido noticias de Berga. Por lo visto en todas partes cuecen habas fusioneras del mismo calibre.

En Mieras (Olot) se han celebrado en sufragio del alma de Doña Margarita unos funerales tan solemnes, que con gusto hacemos hoy el sacrificio de suprimir la sección olotina para hacer constar esta exuberante manifestación de todo el entusiasta distrito de Olot, representado en Mieras, en el próximo número en puesto preferente. ¡Y que está vivo allá el fuego de nuestras tradiciones patrias! ¡Y como saben orar allá hoy nuestros amigos para con el mazo dar en el día de mañana. ¡Sea enhorabuena! ¡Os admiramos bravos, bravísimos carlistas de Olot!

Apesar de todo han salido triunfantes los candidatos nuestros siguientes: El Sr. Mella por Estella; el conde de Casasola por Laguardia; el Sr. Zubizarrete por Tolosa; el Sr. Sanz por Pamplona; el Sr. Llorens por Morella; el Sr. Gual por Palma de Mallorca; Barrio y Mier por Cervera del Pisuerga y no sabemos si aparecerá alguno más como triunfante ó alguno de menos restado por tupinada al estilo empleado contra Olazábal en Azpeitia del y Duque de Solferino en Vich.

Tenemos en nuestro poder dos estensas cartas de Manlleu y Voltregá respectivamente, destruyendo por completo como dos y tres hacen cinco el efecto que en *El Norte Catalan* se propusieron sus autores respecto el catolicismo del Sr. Rusiñol. Nosotros nos guardaremos bien de decir que dicho señor no sea católico, apostólico y hasta romano, pero como obras son amores y no buenas razones, no teniendo hoy espacio para reproducirlas, solamente diremos con nuestros corresponsales, que con varios

testigos oyeron al Sr. Rusiñol en sus dos conferencias de San Hipólito, de propietarios la una y de club la otra y con las que dió en Manlleu en la Juventud Católica y Coro respectivamente, cambió tantas veces de camisa como le convino, demostrándose fervorosísimo católico entre los primeros y ardoroso liberal de sangre delante los segundos. Pues bien: si el liberalismo es condenado por la Iglesia, aten los *integrísimos* como quieran estos dos extremos, que nosotros no somos fabricantes ni anarquistas para saber hilar y menos tejer y nudar esta clase de algodón.

Según telegramas de Madrid de anteayer apesar de haber sido derrotado en Azpeitia el Sr. Nocedal, este aseguraba que sería elegido Diputado apesar de todo, en el escrutinio de ayer, y según parece el gobierno del grado 33 le dará la razón si rezan bien telegramas del día de hoy. ¡Buen provecho y gracias en darnos la razón! Las almas más puras del catolicismo dando el brazo á la doña Leonor Revolución, convirtiendo á esta quedará evitado todo conflicto habido y por haber.

Bases firmadas ó prometidas, (pues hoy vale más la palabra que no las escrituras), por el Sr. Rusiñol al pueblo soberano de Manlleu: 1.ª Serán despedidos los *Esquirols* de todas las fábricas. 2.ª Será otra vez ocupado el agresor que hirió al Sr. Tarrés mayordomo del propio Rusiñol. 3.ª Escuelas laicas sufragadas por el mismo Redentor del pueblo, y 4.ª: Quedará terminada en 15 días en Manlleu é islas adyacentes, la huelga de albañiles, carpinteros y cerrajeros. Sinó resulta cierta esta noticia, que se nos dá, esperamos orden del católico diputado para rectificarla al momento.

Siendo nuestro primer lema Dios y por lo tanto el de su Religión sacratísima, acedemos con mucho gusto en insertar en otro lugar de este número cierta sentencia, alabando por ella á su autor como se merece y animándole con ello, si es que podamos, á ser siempre consecuente como conviene, contra la corriente de hoy, á favor de la Iglesia de Cristo y por ende de todas las manifestaciones del culto de la Religión del Estado.

Recibimos una correspondencia de un querido amigo, correligionario y suscriptor de Cardona sobre los solemnísimos funerales celebrados allá por el alma de Doña Margarita. El mucho material sobre elecciones nos ha privado de insertarla. Dispénsannos nuestros correligionarios Cardonenses y sea la enhorabuena por esa esplendorosísima manifestación de duelo, entre tantas, por el alma de nuestra Reina.

Como ya es sabido, han pasado á ser *mistayres* de esta ciudad, los señores de la Tipografía Católica de San José.

El domingo próximo se celebrará en la sociedad coral *El Progreso* de Manlleu un *meeting* al objeto de impugnar el sermón pronunciado allá por el Rdo. P. Vicario del convento de Ntra. Sra. del Remedio atacando rudamente á aquella sociedad como á anti-católica.

Muchos fueron los socios del Progreso que votaron el domingo último la candidatura fusionista, se dice, que el candidato les manifestó estar conforme con sus ideales y ser acérrimo partidario de la libertad.

En Manlleu no se vá á abrir aún una Iglesia protestante, pero según parece van á echarse los cimientos de la misma por medio de una escuela laica. Esto será el resultado de la elección del último domingo. Deseáramos poder rectificar.

Dentro de breves días se inaugurarán los círculos carlistas de las villas de Moreda, Yécora, Lanciego y Elvillar, (Rioja Alavesa), cuyos reglamentos han sido presentados y despachados en el Gobierno civil de aquella provincia.

Hemos recibido *La Voz del País*, nuevo periódico de Cervera.

Recibimos también del M. I. Sr. Rector y claustro de Catedráticos del Seminario de Barcelona, una lujosa esquila programa, para las fiestas de Santo Tomás. Agradecemos la deferencia.

Palabras de Su Santidad á Monseñor Cretoni nuevo Nuncio Apostólico en Madrid: “Amo á España mucho y en los españoles tengo completa confianza; son mis buenos amigos. Id á servir á Dios, sirviendo á la Iglesia y á España; para esto bastará una cosa: haceos español de corazón.”

En Carballino (Orense) se ha constituido la Junta de partido católico-monárquica compuesta de lo más selecto del país.

El Emperador de Austria y muchos otros soberanos han dado pruebas de su veneración al Romano Pontífice con motivo de su Jubileo Episcopal, enviándole sentidas felicitaciones y valiosísimos regalos. Hasta el Sultán de Turquía quiere rivalizar con los demás soberanos católicos y no católicos para esta manifestación llevando ya hechos uno tras otro tres regalos á Su Santidad. De los Estados-Unidos y República del Ecuador ha recibido León XIII importantes sumas.

A propósito del Jubileo episcopal de Su Santidad León XIII, es oportuno recordar que solo 15 Papas le han celebrado, á saber: Juan XIV (956), Gregorio XII (1406), Calixto III (1503), Pablo III (1534), Pablo IV (1555), Inocencio X (1664), Clemente X (1670), Inocencio XII (1691), Benedicto XIII (1724), Clemente XII (1730), Benedicto XIV (1774), Pio VII (1800), Gregorio XVI (1831), Pio IX (1846) y León XIII (1878).

Nuestros amigos de Tudela han fundado un periódico carlista titulado *Dios y Fueros*.